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聲稱51萬達警9.8萬5倍 前車龜速塞龍頭屈警阻撓
各界鬧「民陣」遊行「發水」報大數
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派組織「民

陣」昨日發動七一遊行，於晚上竟報稱遊行人數

「保守估計」有51萬，比 2003年「多出」一萬

人，但警方就踢爆遊行高峰期為9.8萬人，遊行人數

再度「發水」逾5倍，更遠高於港大民意研究計劃

估計的15.4萬至17.2萬人。香港社會各界批評，

「民陣」每年「篤數造假」早有「往績可尋」，並

直斥「民陣」利用前車倒塞龍頭，令遊行隊伍無法

順暢前進，企圖挑起市民對警方的不滿情緒，以市

民人身安全作籌碼的手法非常惡劣。

反對派一如往年於回歸日發起「七一遊行」，隊伍於昨日下
午約3時20分由維園起步，並於下午約6時抵達終點中區

遮打道行人專區。遊行結束不久，警方公布參與遊行的數字，
指截至下午7時30分，估計有9.2萬人次由維園出發，遊行高峰
期有9.8萬人。至於港大民意研究計劃就估計，遊行人數介乎
15.4萬至17.2萬人。

馬逢國：挑起市民不滿向警施壓
不過，民陣召集人楊政賢竟宣稱，是日有遊行隊伍「受盡警

方阻撓」及風雨影響，「保守估計」遊行人數有51萬人，與警
方數字相差逾5倍。
灣仔區副指揮官梁世九同日「踢爆」指，遊行主辦單位帶頭
的車輛，沿途以十分緩慢的速度行駛甚至多次停下，強調警方
對主辦單位不合作態度感到失望，並將依例追究責任。
立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國指出，民陣向
來都誇大參與人數，但經歷這麼多年時間，市民對遊行活動已
經「耳熟能詳」，不會輕易被欺騙，「從今次『民陣』手法來
看，他們利用前車倒塞龍頭，令遊行隊伍無法順暢前進，再不
斷迫使警方開放更多行車線，挑起市民對警方的不滿情緒，企
圖向警方施壓。其實，從人潮流量很容易估算參與人數。我相
信，市民眼睛雪亮亦心水清，懂得衡量到實際人數。」
港區人大代表、新界社團聯會秘書長陳勇指出，遊行代表本港
容許和平表達訴求，而每年民陣、警方及學者都會統計遊行人數，
但輿論往往傾向相信警方及學者的數字，認為兩者較為可信。他
認為，優質民主貴乎有承擔及實事求是，而主辦活動的單位希望
活動獲重視是人之常情，但如果公布的參與人數太誇張、偏離事
實根據，會令市民覺得：「會唔會過分咗啲呀？」

蔡毅：不會動搖中央決心和誠意
港區人大代表、香港島各界聯合會理事長蔡毅批評，反對派

屢次於其主辦的活動上篤數，每年「七一」遊行及上月「全民
投票」如是，港人已開始厭惡其伎倆，是次更篤數近6倍，十
分離譜。他強調，無論反對派於遊行人數「篤多」或「篤
少」，都不會動搖中央對本港依法落實普選的決心和誠意。
工聯會立法會議員黃國健直指，反對派誇大遊行數字是「習以

為常」，猶如「夜遊人吹口哨」，將自己的政治力量誇大以「壯
膽」，威脅對手。他表示，根據「往績」，「民陣」公布的遊行
數字一向不可信，數字往往比警方、學者多幾倍，以為「發水」
愈多，等於有愈大的政治力量。他認為遊行人數不在多少，而在
於訴求的表達，批評反對派只是「為遊行而遊行」。
經民聯立法會議員盧偉國表示，「民陣」以往公布的示威遊

行數字，往往與警方、學術機構相去甚遠，直言「睇唔到點解
警方要刻意壓低(遊行)數字」，質疑「民陣」聲稱有51萬人參與
的真實性。

何俊賢：不應以市民安全做籌碼
立法會漁農界議員何俊賢表示，每年七一遊行民陣都「吹
大」參與人數，以壯聲勢，這已是「慣例」實在不足為奇，
「情況就如古代出兵打仗般，一開口便說派出十萬大軍，實際
上，一半數目都沒有。由於難以準確計算人數，造成『喜歡吹
幾多便吹幾多』。」
何俊賢並批評，帶頭的前車以極緩慢速度前進，故意製造擠
塞假象，借此挑起遊行人士的不滿情緒，企圖把怨氣發洩至政
府的手法太過低劣，「部分網民都對大會安排感到不滿。『民
陣』為『吹大』遊行人數，手法層出不窮，但不應以市民人身
安全作政治籌碼。」
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香港文匯報訊（記者 文森）參與昨日七
一遊行的市民，有人表達他們對特首普選的
期望，也有不少人對各項民生議題有不同的
訴求，如有人希望香港更加環保；有人希望
同志平權；有網民則不滿《版權條例》存在
太多關卡，要求有更大創作自由；殘疾人士
則促請當局投放更多資源於社區照顧，令長
者可「居家安老」。有市民不滿反對派「為
反而反」，每事與特區及中央對着幹，不單
窒礙民生施政，更令普選之路「愈走愈
遠」，卻被主辦單位阻撓。
反對派昨日再施慣性「作大」伎倆，向

外宣稱有51萬人參與遊行，更肆意「騎
劫」民意，聲稱「公民提名」獲得社會的
廣泛認受。然而，事實是昨日參與遊行
者，不少只會爭取自己的權益，或表達他
們在民生議題上的訴求。
一班同志及反兩性歧視團體拉起大幅彩

虹橫額，渴望自由平等，希望香港展現彩
虹，「我不是要同性婚姻合法，是要平
權、反歧視。」
有青少年認為，現行《版權條例》設太多關

卡予網民，希望更有大創作自由；另有市民則

表明不要堆填區，並希望香港更加環保。

有人遊行挺政府立即被指罵
10年前的昨日，陳先生響應民陣號召，

上街遊行，表達對特區政府施政的不滿。
10年過後，陳先生再度上街，為的卻是不
滿反對派「為反而反」的不滿，皆因他認
為近年遊行的意義已被扭曲了，並淪為反
對派的政治籌碼。
陳先生一行約20人，昨早11時許便抵達
維園門外，等候進入球場範圍，靜待出發的
一刻。他表示，約下午2時欲進入球場時，
卻被「民陣」留難，指他並非代表某團體而
不可入內，後終獲放行。不過，當他們展示
支持政府施政、「有商有量促民主」、「反
暴力爭取民主」等標語時，卻被現場部分人
指罵。最終在警方協調下，安排他們一行人
到球場與球場之間一處較空曠的地方等候，
並用鐵馬與人群分隔開。

讚CY建屋扶貧做得比上屆多
陳先生指出，他在2003年及2004年七一
回歸紀念日當天，都有響應「民陣」號召

上街遊行，但近年卻慢慢發覺反對派完全
將遊行上街一事扭曲了，「民生問題，他
們全部都反對，普選特首就將公民提名要
脅政府，更聲言發動違法『佔中』，我諗
唔到有甚麼好處！」
他認為，政府在施政上必然有缺失的地

方，但不應連好的政策都反對，更用拉布
手段致窒礙香港發展。對於有人批評梁振
英施政，甚至要求他下台，陳先生則認為
梁振英上場後，所做的事情已較上一屆
多，尤其是在覓地建屋及安老扶貧方面。
他並批評，「佔中」既屬違法行為，更

關上與政府溝通的大門，無助令香港邁向
普選之路，「如果政府因為『公民提
名』、因為『佔中』而妥協，下一次無論
反對派有甚麼訴求都採取同一手法，只會
沒完沒了。」他又指出，不論是次有多少
人參與七一遊行，亦只是代表小部分香港
人的訴求，並非代表所有香港人的意見。
陳先生認為，政改問題應「有商有

量」，如果堅持公民提名，與特區及中央
政府對着幹，甚至邀請外國勢力干預，只
會令香港普選之路「愈走愈遠」。

文平理

對於今年七一遊行，「民陣」搞手信心十足，表示
遊行人數有可能突破2003年的50萬人。然而，昨日
警方的點算卻指出由維園出發人數只有92,000人，最
高峰時98,600人，猶如一盆冷水淋向「民陣」。在警
方公布遊行人數後幾個小時，「民陣」經過一輪「商

討」後終於得出了51萬這個剛剛「達標」的數字。
「民陣」遲遲未有發布人數，顯然不是因為技術的問
題，而是因為政治上的考慮，51萬的巧合說明「民
陣」造假已是明火執仗，誠信破產。

巧合數字暴露「民陣」誠信破產

其實，「民陣」篤數並非今日開始，每年公布的
遊行數字不但與警方公布的相距甚遠，更與不少學
者包括親反對派學者的估算差天共地。就以去年七
一遊行為例，「民陣」公布的數字為43萬人，是警
方公布的6萬6千人的6倍多，是港大社會工作及社
會行政學系教授葉兆輝統計的9萬人至11萬人的4倍
多。事後連鍾庭耀也直指其數字不準確，結果被
「民陣」惱羞成怒批評了一番。再看前幾年的記
錄，其篤數面目更加表露無遺。

2012年，「民陣」聲稱遊行人數高達40萬人，但
警方及學者的統計遊行人數為 6 萬人至 11 萬人，
「民陣」篤數多達5倍。

2011年，警方指遊行人數有5.4萬人，港大民意研究
計劃稱有5.4萬人至6.4萬人左右，葉兆輝率領研究
生，推算有6萬人參與。兩者的數字與警方相若。而
「民陣」則聲稱指有21.8萬人，差不多是實際人數的4
倍。

2010年，警方統計遊行人數不足2萬人；港大民意

研究計劃亦估計人數介乎2.2萬人至2.6萬人之間；
葉兆輝及港大社會科學研究中心主任白景崇，公布
已處理中途插隊因素的遊行數字介乎1.8萬人至2.2
萬人之間。「民陣」卻宣稱有5.2萬人，是實際人數
的兩倍多。

篤數劣行罄竹難書
「民陣」每年在遊行人數上造假已經不是新聞，但

報大數的程度卻有愈來愈離譜之勢，現在更完全是撒
豆成兵，毫無道德誠信。必須指出的是，今年七一遊
行對反對派來說是「不容有失」，「佔中公投」已經
「打響了第一炮」，七一遊行必須維持聲勢，為「佔
中」搞手製造虛假民意。為此，反對派催谷遊行人數
已到了無所不用其極的地步，白色恐怖、苦肉計、造
假抹黑層出不窮，最後「民陣」再施展瘋狂篤數故
伎，按政治需要隨意篤出一個數字。外界信不信沒有
關係，反正幕後老闆信就可以了。

「民陣」公布今年七一遊行人數為51萬人，聲稱是2003年以來人數最多的一次，數

字為警方公布的98,600人的5倍以上，是港大統計的15.4至17.2萬人的3倍多，說明

「民陣」瘋狂篤數已經到了走火入魔的地步。事實上，警方點算遊行人數時有一套科學

嚴謹的統計方式，一切有根有據，但「民陣」多年來卻拒絕交代點算方法，但每次總是

喊出幾十萬人的聳人聽聞數字，說明「民陣」點算並非是按科學統計，而是按政治需

要。反對派已揚言今年七一遊行要延續「佔中公投」氣勢，並表示要突破2003年的50

萬人，最終就得出了51萬這個數字，剛剛超過2003年人數，如此巧合說明「民陣」篤

數不過是一個「自我實現的謊言」，自說自話自導自演。「民陣」在遊行人數上屢屢弄

虛成癖，黑箱作業，這樣的數字還有誰會相信？

「民陣」七一遊行瘋狂篤數走火入魔

歷年「七一遊行」人數(萬人)
年份 警方 民陣 港大民意研究計劃
2014 9.8 51 15.4至17.2
2013 6.6 43 8.8至8.9
2012 6.3 40 9.8至11.2
2011 5.4 21.8 5.4至6.4
2010 2 5.2 2.2至2.6
2009 2.8 7.6 2.9至3.3
2008 1.55 4.7 1.75
2007 2 6.8 3.2
2006 2.8 5.8 3.6
2005 1.7 2.1 2.2
2004 20 53 19.35
2003 35 50 46.55

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

「民陣」顛倒是非 遊行者失望離隊無全開放行車線 監警會：或考慮秩序
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在昨日舉行的「七一」遊
行，監警會獲警方安排觀察遊行安排。監警會主席郭琳廣昨晚
向傳媒簡報觀察情況。他在回應有示威者質疑行車線安排時表
示，開放多少行車線是遊行上訴委員會以及警方即場的決定，
警方沒有開放全部行車線，或基於公共安全及秩序考慮，但由
於監警會還未掌握全部情況不宜評論。
郭琳廣昨晚簡報「七一」遊行情況時表示，監警會昨日有17

名委會及18名秘書處人員參加觀察，下午接受警方簡報後，再
到維園沿遊行路線到不同地點，包括崇光百貨、修頓球場附近
等地點觀察。他形容，開始時人數不太多，秩序和平及大致暢
順。
被問到警方行車線安排，郭琳廣說，直覺上警方於銅鑼灣開

放6條行車線，可有助疏導人潮，但現場應開放幾多行車線，
是遊行上訴委員會及警方即場決定，警方沒有開放全部行車
線，或基於公共安全及秩序考慮，由於監警會還未掌握全部情
況不宜評論及判斷。

警方昨日指「七一」遊行帶頭的貨車，沿途以十分緩慢的
速度行駛，甚至多次停下。民陣「龜速行車」的伎倆，卻收
到「趕客」之效。
昨日網上流傳一名遊行人士對「民陣」不滿的留言。該人

表示由維園走到崇光百貨門外，差不多一個半小時，原來民陣帶
頭開路的大貨車，行得非常緩慢，更多次停下不動，「明顯是刻
意的，動機不明。」該人指，遊行人士不知阻塞的原因，多次鼓
譟。
該人士批評，工黨立法會議員張超雄在遊行隊伍之中，用大聲

公無中生有指控有「愛港力」人士刻意將車輛停在隊伍前面，造
成阻塞，並大聲批評警方處理不當，亦有一男一女「學民思潮」
成員，更大聲公誣衊警方刻意阻礙遊行前進，並呼籲遊行人士衝
破警方封鎖線。
該人士在留言中慨嘆，本來「一心想盡一份力量參與遊行，想

不到一些核心組織者有這樣的操守去顛倒是非，失望之餘，去到
崇光便離隊」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

網
上
留
言

▲民陣主辦的「七一遊行」有不同
訴求。圖為有對擴建堆填區提出意
見。

■有殘疾
人士團體
要求特區
政府增撥
資源，加
強社區照
顧。

文森 攝

■有市民不滿反對派「為反而反」，與特區及中央對
幹，窒礙民生施政，令普選之路「愈走愈遠」。文森 攝

◀「保家護港」打出「反暴力，止
亂象」參加遊行。 文森 攝


